

浦添市立中央公民館だより



第314号

令和4年11月発行

浦添市立中央公民館
〒901-2114
浦添市安波茶1丁目1番2号
電話:098-879-5503
FAX:098-879-5530
kominkan@city.urasoe.lg.jp

浦添市立中央公民館 分館
〒901-2131
浦添市牧港3丁目40番6号
電話・FAX:098-879-6640

7/20 長年地域を支えた人へ感謝状



長年にわたり自治会長として地域のために尽力した永年勤続者2人と自治会長を退任された8人に感謝状と記念品が贈呈されました。

大平自治会、浦添市街地住宅自治会、沢岬自治会、茶山自治会、港川崎原自治会、沢岬高層住宅自治会、勢理客自治会、前田自治会、安波茶自治会、浦添グリーンハイツ自治会の皆様、おめでとうございます。

9/5 旭日単光章(地方自治功労)受賞報告会 前田公務員宿舎自治公民館 新里 幸代会長

旭日単光章、受章おめでとうございます。前田公務員宿舎自治会の新里幸代会長は、自治会長として29年間、民生委員・児童委員として24年間歴任され地域に根ざした活動を行っています。「民生委員を引き受ける人がいないので困る」と地域の声を聴いて民生委員になったそうです。コロナ対策にも気を配られながら、地域や住人のために、今できることを考え実行し続ける姿勢に頭が下がります。



11/18 第52回沖縄県公民館研究大会

第52回沖縄県公民館研究大会中部大会が中城村で行われました。今大会は「活力ある地域づくりを目指して～社会の変化に即した公民館の役割」をテーマに対面と遠隔のハイブリットで実施されました。本市は、陽迎橋自治公民館の知花聡館長が第2分科会「公民館と学校・家庭との連携のあり方」で、「輝く未来へ子ども育成に支援全力」と題し、10年間の子ども支援活動について発表しました。また、優良自治公民館及び公民館優良職員として安波茶自治公民館比嘉政喜館長が表彰されました。



浦添八景

ってなあに?水彩画にチャレンジ

7/29・8/1 夏休み講座

1日目 講師: ^{うんてん まさのり} 運天 政徳氏 (浦添市美術館友の会) 1日目・2日目 ^{やまだ たけし} 山田 武 氏 (沖縄みずえの会)



子ども達が浦添の歴史を学び、自分達のまちに関心を持ち、浦添八景を水彩画で表現することができた夏休み講座になりました。また、子どもたちの作品を浦添市美術館に展示して多くの人々に水彩画の魅力を知らせることができました。

スーパー中学生が魅力を伝授!

～あなたの知らない“けんこま”の世界～

8/14 夏休み講座



講師 ^{てるや ひびき} 照屋 響 氏
^{れい} 礼さん(港川中3年生)



けん玉とこまでパフォーマンスをする照屋親子を講師に迎え、けん玉の魅力や世界大会に挑戦した話を17人の親子が聞きました。「けん玉検定」に挑戦して、子ども達全員が級をもらうことが出来ました。「けん玉がうまくなって証書がもらえてうれしかった」や「好きなものを極められるすごさを感じた」など感想がありました。

あなたに伝えたい市民講座10/14

更年期を前向きに過ごそう

自分もまわりの元気になる 講師: ^{ささら ひてみ} 笹良 秀美 氏



「更年期」の症状について正しい知識と対処法を知ることができました。対面と Zoom の同時開催でした。受講者から「笹良先生は等身大目線で話して下さるので理解しやすく心に染みます。」「明日から実践できることはすべてして、家族みんなが笑顔で過ごせるようにしたい。」

「パートナーを思いやることの大切さを感じました(男性)」などの感想が寄せられ、充実した講座となりました。

あなたに伝えたい市民講座ミニ10/21・28・11/4

「不登校」人で悩まず親もつながる」 講師：^{うしき}牛木 ^{かつひこ}克彦氏



3回にわたり、不登校や行き渋りの子と向き合う保護者15名が、「多様なまなびFREE SCHOOL^{まるまる}〇〇がっこう」代表の牛木氏から学びました。親の価値観に子を当てはめるのではなく、「あなたは どう生きたいの？何がしたい？」と声かけをすることが子育てで大切だと学んだ受講者の声がありました。また、同じ悩みを持つ親同士、話し合う時間を持ったことで、孤独や不安を感じていた受講者は1人で悩まなくていいと安心したようでした。

復帰50年記念 平和を伝える講座 講師：^{きしゃば}喜舎場 ^{そうせい}宗正氏 ^{ちな}知名 ^{まさお}正男氏



11月23日(祝)に「平和を伝える講座」10代から80代の約70名の受講者が戦争体験者のはなし、語り継ぐ人のはなしを聴きました。「前田高地の激戦は知っていますが、自分の住む宮城のガマの事を初めて知りました。」「対面で語りたくないけれど、紙芝居なら語り継ぐことができる。皆、トラウマを抱えているという言葉が心の奥に響きました。」などの感想が寄せられました。

講座の後半には、知名さんが作成した5作品目の紙芝居に、小学生から80代までの4団体で生朗読をしました。「老若男女による心のこもった声で臨場感があつた。」などの感想が寄せられました。今回の朗読を録音、新しい作品を学校に届けることができそうです。



自主企画まなび助成制度 平和を伝える講座の本番にむけての勉強会(朗読)

講師：^{かかず}嘉数 ^{あけみ}明美氏

メンバー 朗読会「道」、浦添ゆいゆいキッズシアター、人間各赫、平和を伝える朗読会



4団体が平和を伝える講座を前に朗読の勉強会を自分たちで企画し勉強しました。

「はじめましてのメンバー」で、同じことを目標に朗読について頑張っている様子が印象的でした。子どもたちからは、「最初は自分なりに読んでいたが、具体的なアドバイスをもらえて勉強になりました。話した人の見た景色や気持ちをリアルに伝えられるようにしたいです。」との感想が寄せられました。

先生が熱心に伝えることの大切さを教えてました。



自治公民館講座

自治公民館講座(講師謝礼金を公民館が負担)の申し込みをお待ちしています!!公民館にお問い合わせください。



経塚自治会「三線講座」

7/5, 12, 19, 8/2

講師:玉城秀木氏

★茶山自治会「コグニサイズ」6月に4回講座を開催。講座を終え、参加者からの要望で自治会サークルとして立ち上がりました!

★神森自治会・三味線講座 7月~8月に5回の講座を開催。現在の三味線サークルに月1回ワンコインで先生が指導に来て下さることに!

★宮城自治会「星空観察会」8/4 夏の星座や土星の観察をしました。久しぶりのイベントに大人から子どもまで25人の参加がありました!

★県営沢岬高層住宅自治会「おりがみで脳トレ」

7/4・5・6に3回講座を開催。楽しく指先のトレーニング!七夕飾りを作り、ピロティ前に飾りました。



自治会訪問しました。次回をおたのしみに

【安波茶自治会】

9/12に安波茶自治会を訪問し、比嘉会長にご対応頂きました。よく中央公民館に「安波茶の御願所」の場所を尋ねる電話があるのでお聞きしたところ、「駐車場の奥に進んで左に進むと右手奥にあるよ」とのことでした。

【ニュータウン自治会】

9/5に訪問しました。水曜日は毎週、移動販売車が来るそうで、地域の方でにぎわっていました。泊のいゆまちはお刺身やお惣菜が並び、お豆腐やさんやカレー(隔週)のキッチンカーも来るそうです。

奥の屋根があるところが御願所。
左手には戦没者の慰霊碑があります。



公民館にお店がきてくれたら便利だね~(*^^*)

🎄 公民館運営審議会 🎄

10月12日(月)に教育長参加のもと、令和4年度公民館運営審議会辞令交付式及び、第1回審議会を開催いたしました。さまざまな専門分野の方々からのご意見を伺いながら運営しています。

🎄 県公民館研究大会協賛金のお礼 🎄 46団体 11万7千円集まりました。
ご協力ありがとうございました。



(やすたけ)

公民館講座では当山を皆で歩き、自然・歴史を感じながら水彩画で表現しました。作品は、まつりや美術館に展示する予定です。水彩画の仲間作りもでき、この秋の宝物となりました。

利用者の方々は★公民館ミニまつり★に向けて、仲間と一丸となり展示に向けて頑張っていることと思います。

三年ぶりの展示を中心にしたまつりに、私たちも工夫を凝らしながら思い出に残るようにと考えてます。

編集後記



(受講者の水彩画より)